
環境運動委員會 (環運會 )  

第一百四十次會議紀錄  
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主席歡迎各委員出席環運會第一百四十次會議。    

 

 

議程第一項：通過環運會第一百三十九次會議紀錄  

 

2.  秘書處沒有收到任何修訂，環運會第一百三十九次會議紀錄獲確認通過。  

 

 

議程第二項：環運會轄下委員會 /工作小組進度報告  

 

I.  香港環境卓越大獎委員會  

 

3.  李盈女士介紹環運會第 7/2015 號文件。委員備悉香港環境卓越大獎委員會的

工作進度報告。  

 

4.  委員認為「香港環境卓越大獎」及「香港綠色機構認證」參與機構數目應保

持增長，主席認為計劃可考慮設定增長目標，並透過不同的宣傳方法，以提

高參與機構的數目。徐浩光博士及李盈女士回應指每年參與機構數量均有一

定的增長，2015 年亦將根據香港環境卓越大獎委員會及技術顧問較早前對於

2014 年的參與情況的檢視及建議，透過不同的宣傳策略，例如更改獎項名

稱、與不同商會合作進行推廣、安排電視特輯介紹「香港環境卓越大獎」及

「香港綠色機構認證」、綠色機構在當眼處展示認證貼紙及證書等，鼓勵更

多來自不同行業的機構參與。有關增長目標及來年推廣策略，將由香港環境

卓越大獎委員會及技術顧問詳細研究並進行討論。  

 

 

II.  教育工作小組  

 

5.  李盈女士介紹環運會第 8/2015 號文件。委員備悉教育工作小組的工作進度報

告。  

 

6.  委員表示，小組將於未來數月籌劃 2015-2016 學年「學生環境保護大使計劃」

各訓練項目，並會參考各訓練機構提交的建議書，在工作小組下次會議上揀

選合適的機構以提供服務。至於委員提出有關在「學生環境保護大使計劃」

下提供交通津貼的建議，教育工作小組已於早前的會議上討論，並認為由於

現時已有不同的津貼計劃資助學生參與各類活動，因此增加車輛接載參加者

往返偏遠訓練地點的安排會更為適切。教育工作小組將在 2015-2016 學年跟

進。  

 

7.  另外，委員指出教育工作小組亦於早前的會議上討論環運會委員所建議「學

生環境保護領袖」(SEPLs)計劃的可行性及推行計劃時的潛在困難，例如難以

招攬大學生擔任 SEPLs、大學及中學生的日程均較繁重，以致難以安排訓練
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時間的可能性等。經考慮多項因素後，工作小組決定在 2015-2016 學年先推

行先導計劃，以作較小規模的嘗試。  

 

8.  主席建議修訂「學生環境保護大使計劃」的名稱，有關建議將交由教育工作

小組作詳細討論。  

 

 

III.  環保教育和社區參與項目審批小組  

 

9.  李盈女士介紹環運會第 9/2015 號文件。委員備悉環保教育和社區參與項目審

批小組 (審批小組 )於 2015 年 1 月至 3 月的審批情況。「一般項目」2014-15 年

度次輪申請的審批工作已完成，所有申請機構已於 2015 年 3 月獲知審批結

果，共十四個項目獲資助。  

 

10.  委員表示新審批機制下首年申請的審批工作已全部完成，申請的內容及項目

創意及質素與前比較，暫未見有明顯分別。有見及此，為進一步提高項目的

成效，審批小組已為 2015-16 年度首輪申請訂立優先主題，並邀請香港大學

嘉道理研究所 /  龍虎山環境教育中心為申請機構舉辦講座 /工作坊，確保其對

「示範項目」優先主題有充份及正確的了解。嘉道理研究所亦會向獲資助機

構就優先項目的執行提出意見。  

 

11.  委員表示本年度在龍虎山環境教育中心為「示範項目」舉辦的優先主題工作

坊效果良好，參加者均認為工作坊有助加深其對優先主題  --  綠化及生物多

樣性的認識。委員建議來年可考慮繼續邀請環保團體或相關院校為優先項目

擔任顧問，以提昇機構舉辦項目的能力。審批小組將研究適合的形式為優先

主題獲資助機構提供顧問服務。委員建議可支持機構舉辦生態普查活動及製

作相關教材，讓參加者親身體驗及認識生物多樣性。  

 

12.  委員查詢現時項目的申請模式是否已轉變為由審批小組設定項目框架或活

動內容，然後由機構提交相關申請。 委員回應指審批小組只會訂立優先主

題，並不會主導機構舉辦指定的項目或活動，所有申請的計劃內容均由申請

機構自行擬定，然後由審批小組按既定的評分制度選取最優秀的項目予以資

助，以確保申請機制公開公正。  

 

 

IV.  宣傳工作小組  

 

13.  李盈女士介紹環運會第 10/2015 號文件。委員備悉宣傳工作小組的工作進度

報告。委員知悉為期三個月的「環保袋社區共享先導計劃」即將完結，兩所

執行機構稍後將提交報告以檢視先導計劃的成效，供委員參考。  

 

 

 

14.  委員亦備悉「區區咪嘥嘢」高峰會已於四月十日假香港會議展覽中心順利舉



 4 

 

行。會上亦播放了「區區咪嘥嘢」高峰會播放的短片，讓未克出席的委員了

解十八區區議會參與「社區參與環境保護推廣活動」及環運會「咪嘥嘢校園

減廢大獎」計劃的情況。  

 

15.  主席亦表示新興媒體環保訊息宣傳專責小組 將會召開工作會議商討 宣傳計

劃。徐浩光博士 補充指環保署亦會招聘一位暑期實習生 ，以年青一代的角

度，協助研究新興媒體的宣傳工作事宜。該暑期實習生會於稍後時間訪問委

員及協助協助研究傳計劃，以宣傳「簡約。自然。開心」的概念。  

 

 

議程第三項：其他事項  

 

 

16.  委員並無提出其他討論事項。  

 

 

議程第四項：下次會議日期  

 

17.  下次會議將於二零一五年七月九日（星期四）下午二時三十分舉行。  

(會後備註 :  下次會議更改為二零一五年七月十六日（星期四）上午十時三十

分在灣仔稅務大樓三十三樓會議室舉行。 ) 

 

18.  議事完畢，會議於下午十二時十分結束。  

 

 

環境運動委員會秘書處  

二零一五年五月  


